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Homem é morto a tiros em Hortolândia
O assassino entrou dentro de uma mercearia onde a vítima estava e efetuou disparos a curta distância  PÁGINA 09

CERTIFICADO MANTÉM RECONHECIMENTO À 
REGIÃO COMO APL TÊXTIL E DE CONFECÇÃO
Com o documento, segmentos podem receber recursos e projetos do governo  PÁGINA 07

“FILHO ILUSTRE”

Morador de Hortolândia 
completa prova mais antiga 
do mundo, em Boston

O morador de Horto-
lândia, Ivan Leite Mar-
tins, 40 anos, represen-
tou a cidade e o país na 
maratona mais antiga 
do mundo, em Boston, 
nos Estados Unidos. 
Ele escreveu o nome da 
cidade nos mais de 42 
quilômetros da 126º edi-
ção da prova esportiva, 
disputada na segunda-
feira (18/04). Martins fi-
cou entre os 700 melho-
res competidores até os 
40 anos de idade, figu-
rou na posição 4.032 en-
tre os homens e na posi-
ção 4.435 entre as cate-
gorias mistas.      PÁGINA 09

Ivan tem levado o nome da cidade pelos 
quatro cantos do mundo através do esporte
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TAEKWONDÔ

Atleta de Hortolândia fatura prata
em torneio internacional no Rio
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EM NOVA ODESSA

GCM prende suspeito de furto e 
recupera caminhão abandonado

Equipes da GCM de Nova Odessa prenderam na noite de segunda-feira 
(18) um rapaz suspeito de dano e furto de equipamentos de um conteiner 
que se encontrava no Jardim Bela Vista. Também no bairro, foi localiza-
do pelos patrulheiros um caminhão em “estado de abandono”.    PÁGINA 09

Enzo Paludo da Con-
ceição, atleta do Projeto 
Escolinhas Esportivas 
da Prefeitura, fez boni-
to representando Horto-
lândia e o Brasil em mais 
uma disputa internacio-
nal e ficou na segunda co-
locação do Rio Open de 
Taekwondô, competição 
disputada no final de se-
mana passado na Arena 
Olímpica, palco dos Jogos 
Olímpicos do Brasil em 
2016. Para conquistar a 
medalha de prata, Con-
ceição venceu duas lutas 
e, na final, não trouxe a 
medalha de ouro pra ca-
sa por um ponto.   PÁGINA 04Enzo faturou medalha de prata após vencer duas lutas 

BRK realiza 
palestras sobre
sistema de 
abastecimento

A BRK, concessionária responsável pelos servi-
ços de saneamento básico da cidade, realizou no 
mês de março, oito palestras sobre o tema para 
cerca de 220 pessoas de instituições educacio-
nais e entidades assistenciais da cidade.  PÁGINA 03
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Mesmo após dois anos 
desde o primeiro ca-
so da Covid-19, o des-

dobramento sobre os danos 
do vírus à saúde de milhões 
de pessoas ainda é um pon-
to de atenção à comunidade 
médica em todo o mundo. Um 
desses danos tem sido os inú-
meros casos de trombose, dos 
mais diferentes tipos.

A explicação para isso 
tem a ver com uma afini-
dade existente entre o Sars-
-CoV-2, o patógeno que causa 

a Covid, e as células que for-
mam a camada interna dos 
vasos sanguíneos, também 
conhecida como endotélio. 
Essa afinidade faz com que 
o vírus ataque a camada de 
revestimento, atingindo os 
vasos sanguíneos.

Desta forma, pacientes 
diagnosticados com CO-
VID-19 podem apresentar 
distúrbios de coagulação, au-
mentando o risco de trombo-
se, que nada mais é do que a 
formação de um coágulo san-

guíneo em uma veia profun-
da do corpo humano, e que 
tem acometido cerca de um 
terço dos pacientes interna-
dos em UTIs, em decorrên-
cia do vírus.

Apesar de ser uma condi-
ção grave, os casos precoce-
mente identificados podem 
ser tratados por meio de me-
didas farmacológicas, com 
anticoagulantes, associados 
a outras terapias, bem como 
a prática de atividades físi-
cas. O tratamento não farma-

Score, nota de 
c r é d i t o ,  c a -
dastro positi-

vo. Certamente vo-
cê já ouviu ou sabe o 
que significa cada um 
destes termos. E você 
não está sozinho. Cada vez 
mais brasileiros estão bus-
cando informações sobre o 
próprio histórico de crédi-
to. E isso é muito bom para 
o consumidor e também pa-
ra o mercado.

Mas para os que ainda des-
conhecem estas palavras, va-
mos lá. A nota de crédito, ou 
score, é a pontuação de cré-
dito do brasileiro. Vai de 0 a 
1000 e indica as chances do 
consumidor pagar suas con-
tas em dia. Quanto maior a 
nota, menor o risco de ina-
dimplência e consequente-
mente maiores são as chan-
ces de conseguir um emprés-
timo ou um crediário.

Dados da terceira edição 

da Sondagem Educa-
ção Financeira e Nota 
de Crédito, realizada 
pela Associação Na-
cional dos Bureaus de 
Crédito (ANBC), reve-
lam que oito de cada 

dez consumidores afirmaram 
saber o que é nota de crédito. 
Em maio de 2021, no primei-
ro levantamento da série, o 
índice era de seis a cada dez.

A pesquisa mostra ainda 
que 74% dos brasileiros pes-
quisados afirmaram conhe-
cer sua pontuação, um avan-
ço expressivo de 30 pontos 
percentuais em relação à 
primeira edição da pesqui-
sa, quando o índice ficou em 
44%. E entre os que sabem a 
própria nota de crédito, 96% 
tomaram conhecimento por 
iniciativa própria.

O aumento dos índices 
comprova que os brasileiros 
estão mais atentos e interes-
sados sobre seu perfil paga-

dor e sobre questões ligadas a 
finanças pessoais. A diminui-
ção na oferta de crédito, bem 
como seus índices de taxas de 
juros, tem ligação direta com 
os índices de inadimplência, 
que no Brasil, estão cada vez 
maiores. Recentemente, o en-
dividamento dos brasileiros 
atingiu o maior nível em 12 
anos, mesmo com a alta ta-
xas de juros que desestimu-
lam o consumo.

Sabemos que reduzir a ina-
dimplência depende de vá-
rios aspectos, principalmen-
te externos. Quando a econo-
mia vai mal, o bolso de to-
dos é atingido diretamente e 
manter as contas em dia fica 
mais difícil. Mas conhecer os 
conceitos, os fundamentos e 
ter consciência da importân-
cia da nota de crédito tam-
bém são passos importantes 
para desenvolver uma edu-
cação financeira sólida e um 
bom histórico de pagamento 
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02 Opinião
Trombose e Covid-19: qual a 
relação, riscos e tratamento?

O consumidor e sua nota de crédito

cológico, realizado com o uso 
das meias de compressão, tam-
bém é amplamente indicado, 
pois compensam o baixo flu-
xo de sangue das regiões afe-
tadas, assim como proporcio-
nam uma espécie de massa-
gem na batata da perna, impul-
sionando a circulação.

Atualmente, existe no mer-
cado opções de terapia de com-
pressão que auxiliam, desde a 
prevenção até um tratamen-
to mais específico, como no 
caso da empresa Essity, líder 
global em higiene e saúde que, 
por meio de sua marca JOBST®, 
oferece produtos com alta tec-
nologia, diferentes cores, tex-
turas e modelos, para que as 
pessoas sigam com sua vida 
normal e possam se beneficiar 
da terapia compressiva.

que lhe trará vantagens quan-
do necessitar de crédito.

O acesso a crédito é essen-
cial para financiar o consumo 
das pessoas e consequente-
mente movimentar as ativida-
des econômicas. O país sofre 
com os efeitos da estagnação 
econômica e o acesso a linhas 
de créditos com juros baixos, 
como o crédito consignado, é 
necessário para estimular a 
economia, movimentar peque-
nos negócios e potencializar o 
poder de compra do consumi-
dor. Mas sabemos que o cami-
nho do acesso a linhas de cré-
ditos com juros baratos tem 
várias barreiras.

Ter acesso às informações 
financeiras e colocar em prá-
tica ensinamentos para cons-
truir um perfil de crédito con-
fiável, com nota de crédito al-
ta, é uma lição de casa que to-
do consumidor deveria fazer 
para contribuir e usufruir de 
um sistema de crédito mais 
justo. Não é a chave de tudo, 
mas com certeza faz parte de 
uma solução que passa por in-
centivo a projetos e progra-
mas de educação financeira.

Dr. Álvaro Oliveira

Yasmin Melo

é cirurgião vascular, membro da Sociedade Brasileira de Angiologia e Cirurgia 
Vascular, formado na FMUSP e doutorado em Cirurgia também pela FMUSP

é especialista em crédito, presidente do Instituto Nacional do Agente Financeiro (INAF), 
fundadora do Movimento Gigantes do Consignado e cofundadora da Phyllon Aceleradora
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Acruzada con-
tra a dissemi-
nação de notí-

cias falsas no perío-
do eleitoral conseguiu 
avançar mais uma ca-
sa. No último dia 5, os 
presidentes da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, e do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministro Edson Fachin, 
assinaram um termo de coo-
peração para combater às fa-
ke news no pleito deste ano.

Além do termo de coopera-
ção, foi assinado um proto-
colo de intenções para o Pro-
grama Permanente de En-
frentamento à Desinforma-
ção no âmbito da Justiça Elei-
toral, formado por membros 
das duas instituições. Entre 
as medidas estão o desenvol-
vimento de ações e projetos, 
conjuntamente, para o enfren-
tamento da desinformação no 
processo eleitoral, além de ati-
vidades voltadas à conscienti-
zação da ilegalidade das prá-
ticas de desinformação.

Neste termo, o TSE e a Câ-
mara ressaltam que as notí-
cias falsas podem represen-
tar “risco a bens e valores es-
senciais à sociedade, como a 
democracia, bem como afetar 
de forma negativa a legitimi-

dade e a credibilidade 
do processo eleitoral e 
a capacidade das elei-
toras e dos eleitores de 
exercerem o seu direito 
de voto de forma cons-
ciente e informada”.

Outra definição importan-
te foi a de adoção de ações pa-
ra desestimular e denunciar a 
criação e a utilização de redes 
de desinformação e condutas 
ilegais, bem como o envio de 
disparo em massa de mensa-
gens de propaganda política 
durante as eleições. 

Imperioso destacar que a 
Justiça Eleitoral vem procu-
rando se instrumentalizar pa-
ra combater essa guerra hí-
brida que se avizinha. Nas 
últimas eleições para Presi-
dente da República fomos sur-
preendidos com diversas táti-
cas digitais que foram utiliza-
das pelos candidatos em redes 
sociais e aplicativos para ala-
vancar narrativas. Algumas 
delas com conteúdos que não 
condiziam com a realidade, 
mas que foram combustível 
para inflamar determinados 
grupos da sociedade. 

A guerra híbrida é uma es-
tratégia militar que mescla 
táticas de guerra política, 
guerra convencional, guerra 

irregular e ciberguerra com 
outros métodos não ortodo-
xos, como a desinformação, 
lawfare e a intervenção elei-
toral externa (disparos em 
massa por robôs é um exem-
plo desse último).

A expressão guerra híbrida 
está presente em três obras 
contemporâneas que li entre 
o final do ano passado e o co-
meço de 2022: Geopolítica da 
Intervenção – A verdadeira 
história da Lava Jato”, de auto-
ria do excelente criminalista 
Fernando Augusto Fernandes; 
“Minha especialidade é ma-
tar”, do filósofo Henry Buga-
lho; e “Enxame”, do jornalis-
ta e advogado Marcos Limão.

A “guerra híbrida” se desen-
volve em duas etapas: a pri-
meira, conhecida como “Re-
volução Colorida” e a segun-
da, denominada de “Guerra 
não convencional”.

O que importa e interliga 
os três livros citados acima 
é a primeira etapa, ou seja, a 
“Revolução Colorida”. O ter-
mo “colorida” tem a ver com 
a utilização de cores para no-
tabilizar e simbolizar o movi-
mento, como a utilização do 
verde e amarelo, entre 2015 e 
2018, que resultou no impea-
chment da Presidente Dilma e 

na eleição de Bolsonaro.
Marcos Limão aponta que 

a “Revolução Colorida” repre-
senta a “versão não violenta 
da intervenção militar e con-
substancia-se na companha 
informacional (ofensiva cog-
nitiva) que visa desestabilizar 
a ordem política, colocando a 
população contra o governo e 
os centros de poder”.

E a internet e suas ferra-
mentas atuais são fundamen-
tais para disseminar essas 
campanhas e narrativas que 
nem sempre trazer a verdade, 
mas servem como armas pa-
ra desestabilizar o equilíbrio 
dos Poderes. Exemplo disso 
é o constate ataque às urnas 
eletrônicas. 

Não se pode subestimar o 
poder bélico-digital dos exér-
citos militantes neste ano de 
eleições presidenciais. Serão 
postas em prática táticas de 
guerra híbrida extremamen-
te agressivas, muitas men-
tiras e destruição de repu-
tações. O importante é que 
a Justiça Eleitoral e as insti-
tuições estejam preparadas 
e instrumentalizadas para 
combater e punir os abusos, 
sem olhar a cor da bandeira. 
A democracia e a voz das ur-
nas devem prevalecer.

Cruzada contra às fake news nas eleições
Marcelo Aith é advogado, latin legum magister (LL.M) em direito penal econômico pelo Instituto Brasileiro de Ensino e Pesquisa – IDP, especialista em Blanqueo de Capitales pela Universidade 

de Salamanca, professor da Escola Paulista de Direito, mestrando em Direito Penal pela PUC-SP e presidente da Comissão Estadual de Direito Penal Econômico da ABRACRIM-SP
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA
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• Ajudante de Obras (10 vagas): ensino fundamental;
• Professor – Médico Veterinário (1 vaga): supe-

rior completo, experiência de 6 meses na função;
• Armador de Ferragens (4 vagas): ensino funda-

mental, experiência de 6 meses na função;
• Mecânico de Empilhadeira (3 vagas): ensino mé-

dio completo, experiência de 6 meses na função;
• Atendente (1 vaga): ensino fundamental;
• Carpinteiro (4 vagas): ensino fundamental, ex-

periência de 6 meses na função;
• Professor de Inglês (1 vaga): ensino médio com-

pleto com curso de inglês;
• Frentista (1 vaga): ensino fundamental, expe-

riência de 6 meses na função;
• Operador de Telemarketing (5 vagas): ensino 

fundamental, experiência de 6 meses na função;
• Pedreiro (5 vagas): ensino fundamental, expe-

riência de 6 meses na função.

VAGAS DISPONÍVEIS

Concessionária realizou oito palestras no mês de março para cerca de 220 pessoas

Com o objetivo de levar 
conhecimento sobre o 
sistema de abastecimen-
to de água e esgotamen-
to sanitário de Sumaré, a 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços 
de saneamento básico da 
cidade, realizou no mês 
de março, oito palestras 
sobre o tema para cerca 
de 220 pessoas de insti-
tuições educacionais e 
entidades assistenciais 
da cidade. 

Na Escola Estadual Ve-
reador Euclides Miran-
da e na ESATEC, foram 
explicadas as etapas do 
processo de tratamento 
de água desde a captação 
da água bruta no rio Ati-
baia e nas represas Horto 
I, Horto II e Marcelo e até 
a distribuição nos imó-
veis e que incluem: adu-
ção, floculação, decanta-
ção, filtragem, desinfec-
ção e reservação. Além 
disso, foi destacada a im-
portância do trabalho 
realizado pela BRK para 
garantir a qualidade da 
água distribuída à popu-
lação de Sumaré.

Outro ponto impor-
tante abordado foram as 
análises realizadas pela 
empresa. Para se ter uma 

ideia, são realizadas, em 
média, mais de 25 mil 
análises mensais no sis-
tema de abastecimento, 
sendo 1.970 somente na 
rede de distribuição. Essa 
quantidade é 71% acima 
do previsto pela legisla-
ção. Um rigoroso proces-
so de tratamento é o que 
garante que a água bru-

ta captada nos manan-
ciais possa ser servida, 
sem riscos, à população. 

Já na Escola Politécnica 
das Faculdades Network, 
na NISFRAM e no Cen-
tro Capuchinho de Ação 
Socioeducativa, o tema 
apresentado foi a impor-
tância do uso correto das 
redes de esgoto, com o ob-

jetivo de orientar os par-
ticipantes sobre os resí-
duos que, ao serem des-
cartados incorretamente, 
podem afetar o bom fun-
cionamento do sistema de 
esgotamento sanitário e 
causar possíveis impac-
tos nas redes de esgoto, 
estações de bombeamen-
to e de tratamento.

“É importante que os 
sumareenses tenham co-
nhecimento que a água 
distribuída pela BRK na 
cidade é potável e que 
passa por um processo 
de controle rigoroso que 
garante a qualidade. Já a 
conscientização quanto 
ao sistema de esgoto evi-
ta entupimentos e extra-

Palestras podem ser realizadas em instituições de ensino público ou privado, empresas, entidades e associações

BRK leva conhecimento sobre 
sistema de abastecimento de 
água à população de Sumaré

DIVULGAÇÃO

Jovens que têm entre 
16 e 25 anos, moram em 
comunidades urbanas 
de baixa renda, já con-
cluíram ou estão cursan-
do o Ensino Médio e es-
tão à procura de quali-
ficação para conseguir 
oportunidades de em-
prego, podem se inscre-
ver no Coletivo Online, 
curso gratuito e 100% di-
gital, do Instituto Coca-
-Cola Brasil. As inscri-
ções abrem quarta-fei-
ra, dia 20. São 357 vagas. 

Para realizar a inscri-
ção, basta acessar o link: 
https://bit.ly/COLETIVO-
JARDIMLILIZA20221. A 
iniciativa conta com o 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social, Pessoa com Defi-
ciência e Direitos Huma-
nos de Campinas.

“É uma grande satisfa-
ção contribuir para a em-
pregabilidade dos jovens 
e espero que esse curso 
proporcione mais e me-
lhores oportunidades pa-

ra os jovens vulneráveis 
de nossa Campinas”, afir-
mou a secretária Vande-
cleya Moro.

O formato do progra-
ma permite que o jovem 
faça o curso de qualquer 
lugar, a qualquer momen-
to, através de seu What-
sApp, aplicativo ampla-
mente utilizado por jo-
vens que podem ter pro-
blemas de conectividade.

O conteúdo do Coleti-
vo Online conta com 11 
videoaulas curtas e ob-
jetivas, focadas em temas 
do mundo do trabalho, 
elaboração de um plano 
de vida, planejamento fi-
nanceiro, construção de 
currículo e como se pre-
parar para entrevistas e 
processos seletivos.

Os participantes terão 
até 4 semanas para assis-
tir às videoaulas e fazer 
as atividades práticas. 
Então, ao final do curso, 
poderão receber um cer-
tificado de conclusão e se 
cadastrar nas comunida-
des de vagas do progra-
ma, podendo se candida-
tar aos processos seleti-

vos de uma rede de par-
ceiros de mais de 400 em-
pregadores.

IMPACTO
A iniciativa faz par-

te da Plataforma Coleti-
vo Jovem, que tem como 
foco a empregabilidade 
de jovens de 16 a 25 anos, 
em situação de vulnera-
bilidade social. Desde o 
início de sua implemen-

tação, em 2009, a Plata-
forma, nos formatos pre-
sencial e online, já impac-
tou mais de 300 mil jo-
vens em comunidades 
brasileiras espalhadas 
por todos os 26 estados 
do país + DF, chegando a 
1.857 municípios. Do to-
tal de beneficiados, mais 
de 80 mil tiveram acesso 
ao mercado de trabalho.

 A aceleração de ini-
ciativas digitais está co-

nectada ao compromis-
so do Instituto Coca-Co-
la Brasil de impactar mi-
lhões de jovens na temá-
tica de inclusão produti-
va como uma das alavan-
cas de transformação e 
crescimento econômico 
para o país.

INSTITUTO 
O Instituto Coca-Cola 

Brasil (ICCB) é uma Or-
ganização da Socieda-
de Civil de Interesse Pú-
blico (OSCIP) que, há 23 
anos, tem como missão 
a transformação social 
em larga escala por meio 
da articulação de parcei-
ros e da capilaridade do 
Sistema Coca-Cola Brasil. 
Reconhecido por sua tec-
nologia social e capaci-
dade de escala, assumiu 
o compromisso público 
de, até 2030, impactar 
milhões de jovens atra-
vés do empoderamento 
econômico, incluindo in-
tencionalmente as pers-
pectivas de equidade de 
gênero e raça. Até hoje, 
o ICCB já beneficiou 518 
mil pessoas.

Instituto Coca-Cola abre inscrições
para jovens em busca de cursos

COLETIVO ONLINE

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Sumaré está com 
35 novas oportunidades 
para quem busca o pri-
meiro emprego ou uma 
recolocação no merca-
do de trabalho. O desta-
que é para ajudante de 
obras, que nesta semana 

está com 10 vagas dispo-
níveis no sistema local. 

Os interessados e 
com perfil para as fun-
ções solicitadas têm 
até a próxima terça-
-feira (26) para encami-
nhar os currículos por 
e-mail dirceu.pacheco@
sumare.sp.gov.br ou en-
tregar pessoalmente na 
Rua Ipiranga, nº 316, re-
gião Central.

Posto de Atendimento ao 
Trabalhador de Sumaré 
tem 35 vagas disponíveis

INSERÇÃO NO MERCADO

Da Redação | SUMARÉ
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Nova Odessa 
obtém R$ 750 mil 
para modernizar 
sinalização de trânsito
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CidadesCidades
25 mil
ANÁLISES MENSAIS

No sistema de 
abastecimento, sendo 
1.970 somente na rede 
de distribuição. Essa 
quantidade é 71% 
acima do previsto 
pela legislação

Formato
permite que o 

jovem faça o curso 
de qualquer lugar, a 
qualquer momento

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vasamentos. Passar es-
sas informações de ma-
neira clara faz parte do 
trabalho da empresa de 
levar o saneamento para 
além do básico”, explica 
Thaís Cortina, Gerente de 
Comunicação e Sustenta-
bilidade da BRK. 

AGENDAMENTO
As palestras sobre o 

sistema de abastecimen-
to de água e/ou esgota-
mento sanitário podem 
ser realizadas em insti-
tuições de ensino públi-
co ou privado, empre-
sas, entidades e associa-
ções do município que ti-
verem interesse e podem 
ser realizadas de manei-
ra on-line ou presencial. 

Os interessados podem 
solicitar o agendamento 
enviando um e-mail pa-
ra: sustentabresp@br-
kambiental.com.br. 

Para falar com a BRK, 
os clientes podem entrar 
em contato pelo What-
sApp, no (11) 9 9988-0001, 
que funciona de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 20h, e aos sábados das 
8h às 14h, ou pelo telefone 
0800 771 0001, que fun-
ciona 24 horas. Em horá-
rio comercial, a BRK tam-
bém conta com a página 
no Facebook para aten-
dimentos.
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Uma delegação de 23 
atletas da terceira idade 
de Sumaré participa, en-
tre os dias 19 e 24 de abril, 
da 2ª etapa dos Jogos Es-
taduais da Melhor Idade 
de São Paulo, o JOMI 2022, 
realizados em Casa Bran-
ca (a 155km de Sumaré).

De acordo com o coor-
denador do CCTI (Centro 
de Convivência da Tercei-
ra Idade), Samuel de Cam-
pos Ura, a equipe suma-
reense embarca para Casa 
Branca com atletas de se-
te modalidades: buraco e 
dominó feminino, tênis de 
mesa, voleibol, atletismo, 
dança de salão e malha.

O coordenador explica 
que os atletas treinam o 
ano todo, mas nas últi-
mas semanas, os treinos 
foram mais intensos pa-
ra a obtenção de bons re-
sultados na competição. 

“O grupo está anima-
do e empenhado com a 
disputa. Por conta da 
pandemia de Covid-19, 
o CCTI ficou quase dois 

Atletas de Sumaré embarcam para
2ª etapa dos Jogos da Melhor Idade

SETE MODALIDADES

Atletas de Sumaré intensificaram treinos nas últimas 
semanas para tentar garantir bons resultados na competição

DIVULGAÇÃO

SUPERAÇÃO

Por um ponto, Enzo Paludo da Conceição não trouxe ouro; ele é aluno do projeto Escolinhas Esportivas 

Enzo Paludo da Concei-
ção, atleta do Projeto Es-
colinhas Esportivas da 
Prefeitura, fez bonito re-
presentando Hortolândia 
e o Brasil em mais uma 
disputa internacional e fi-
cou na segunda colocação 
do Rio Open de Taekwon-
dô, competição disputada 
no final de semana pas-
sado na Arena Olímpica, 
palco dos Jogos Olímpicos 
do Brasil em 2016. Para 
conquistar a medalha de 
prata, Conceição venceu 
duas lutas e, na final, não 
trouxe a medalha de ouro 
para casa por um ponto. 

“Nossos atletas se supe-
raram na disputa. O En-
zo ficou com a medalha 
de prata e a Letícia Vitó-
ria da Silva, também atle-
ta do projeto da Adminis-
tração Municipal, partici-
pou pela primeira vez de 

uma competição interna-
cional. Nossos represen-
tantes estiveram em uma 
disputa de alto nível, con-
tra competidores de todo 
o mundo. Continuaremos 
os treinamentos para os 
próximos desafios que es-
tão por vir, sempre orgu-
lhosos em levar o nome 
de Hortolândia”, comenta 
Anderson Conceição, trei-
nador da equipe e do pro-
jeto da Prefeitura.

“A estrutura que os atle-
tas possuem para realizar 
os treinamentos é impor-
tante. Continuaremos a in-
vestir em nossos espaços 
para contribuirmos com 
o sucesso destes meninos 
e meninas da nossa cida-
de. É muito bom poder vê-
-los nos representando em 
competições com atletas 
de todo o mundo. Parabe-
nizamos a equipe de taek-
wondô por mais uma con-
quista. O esporte é uma 
das principais ferramen-

tas para a formação do fu-
turo dos jovens”, explica 
o secretário de Esportes, 
Gléguer Zorzin.

INICIAÇÃO
Para treinar artes mar-

ciais, de maneira gratuita, 
pelo Projeto Escolinhas 
Esportivas da Prefeitura, 
o interessado pode ir até 
o Centro de Lutas da Vi-
la Real ou obter informa-
ções sobre estas e outras 
modalidades e espaços 
disponíveis pelo telefones 
(19) 39651400, nos ramais 
7409 e 7421, da Secretaria 
de Esportes da Prefeitura. 
O atendimento é realiza-
do de segunda à sexta-fei-
ra das 8h às 17h.

 SERVIÇO
Centro de Lutas 
“Eliel Gomes” 
Endereço: Rua 
Brigadeiro Faria Lima, 
400, Vila Real. 
Telefone: (19) 3897-2070 Para conquistar a medalha de prata, Enzo venceu duas lutas

Atleta de Hortolândia conquista prata
em torneio internacional de taekwondô 

DIVULGAÇÃO
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Pais ou responsáveis poderão acompanhar frequência do 
estudante do computador de casa ou mesmo do celular
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Em breve, do compu-
tador de casa ou mesmo 
do celular, o pai, a mãe ou 
o responsável pelo aluno 
matriculado em alguma 
unidade da rede munici-
pal de ensino de Horto-
lândia poderá acompa-
nhar a frequência do es-
tudante, esteja ele na Edu-
cação Infantil, no Ensino 
Fundamental ou mesmo 
na EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos). Isso será 
possível graças ao Siste-
ma Educacional em im-
plantação pela Secreta-
ria de Educação, Ciência 
e Tecnologia. O softwa-
re (programa de compu-
tador), criado por empre-
sa contratada pela Prefei-
tura de Hortolândia, está 
em fase de testes, sendo 
monitorado pelo Depar-
tamento de Ciência e Tec-
nologia. Após ser passa-
do aos gestores, será com-
partilhado com a comuni-
dade escolar, sendo neces-
sário ter login e senha pa-
ra se tornar usuário.

Além do diário de clas-
se virtual, entre as facili-
dades a serem disponibi-
lizadas à comunidade es-
colar estão salas de reu-
nião online e o sistema de 
atribuição de classe/aulas 

aos professores munici-
pais. O currículo próprio 
da educação do Municí-
pio também estará dispo-
nível lá, para que os pro-
fissionais da educação 
acessem e utilizem to-
do o conteúdo produzido 
por eles mesmos. “Uma 
das vantagens do sistema 
é que o pai ou responsá-
vel poderá acompanhar 
a frequência do seu filho 
de maneira virtual. Mas 
o sistema ainda oferece 
uma base de conteúdos 
pedagógicos de acordo 
com a BNCC (Base Nacio-
nal Curricular Comum) 
disponível”, esclarece a 
diretora de Ciência e Tec-
nologia, Jane Aparecida 
Nery de Carvalho.

Segundo a diretora, o 
sistema educacional, lan-
çado oficialmente no últi-
mo dia 12 deste mês, aten-
derá às necessidades de 
todas as áreas da secre-
taria de Educação Ciên-
cia e Tecnologia. O proje-
to é de responsabilidade 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
vinculado ao gabinete do 
secretário-adjunto, Rena-
to Muccillo, porém a equi-
pe gestora de cada unida-
de escolar ficará respon-
sável pela gestão indivi-
dual da plataforma, rela-
tiva à sua escola.

Prefeitura implanta Sistema 
Educacional para acesso 
remoto ao diário de classe 

EM FASE DE TESTES
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Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região Metropolitana de 
Campinas – Norte – CISMETRO 

CNPJ Nº 19.947.645/0001-64 

 
EXTRATO DE EDITAL – AVISO DE ABERTURA DAS INSCRIÇÕES 

SELEÇÃO PÚBLICA Nº 001/2022 
O Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região Metropolitana de 
Campinas - Norte - CISMETRO, no uso de suas atribuições legais, em 
obediência ao disposto no inciso II, do artigo 37, da Constituição 
Federal, e na Constituição Estadual, torna público que estarão abertas 
as inscrições para o SELEÇÃO PÚBLICA Nº 001/2022. As inscrições 
acontecerão entre os dias 19 de abril a 22 de maio de 2022, e serão 
realizadas através do site www.consulpam.com.br, onde será 
disponibilizado o Edital na íntegra, contendo a descrição e as 
atribuições dos empregos. Para maiores informações, telefones para 
contato: (85) 3224-9369 e (85) 3239-4402, ou e-mail 
contato@consulpam.com.br. Holambra, 14 de abril de 2022. Élcio 
Ferreira Trentin, superintendente do CISMETRO. 

anos sem atividades pre-
senciais e os exercícios 
eram feitos de forma on-
line, para que todos con-
tinuassem ativos. Assim 
que permitiram as ati-
vidades presenciais, re-
tornamos imediatamen-
te para entrosamento de 
todos, essa proximidade 
e familiaridade é o que 
faz toda a diferença no 
esporte”, afirma Ura.

A abertura oficial 
acontece nesta quarta-
-feira, 20, com a presen-

ça de 33 cidades da 4ª Re-
gião Esportiva do Estado. 
A etapa final será na ci-
dade de Presidente Pru-
dente e está marcada pa-
ra dia 29 de junho.

Para o Prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania), a 
competição é importan-
te, incentiva os idosos, 
resgatando a autoesti-
ma, o convívio social, 
sem contar os benefícios 
para saúde e bem-estar. 
“A Prefeitura garante to-
tal apoio e deseja boa sor-

te a todos que represen-
tarão a cidade”, ressalta. 

Organizado e realizado 
pela Secretaria de Espor-
te do Estado de São Pau-
lo e pela Secretaria de De-
senvolvimento Social, os 
Jogos da Melhor Idade 
têm o objetivo de valori-
zar e estimular a prática 
esportiva, promovendo 
a saúde e o bem-estar e 
resgatando a autoestima. 
Participam dos JOMI 2022 
idosos residentes dos 40 
municípios inscritos.
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Shopping ParkCity 
Sumaré realiza 
evento para ciclistas 
neste domingo
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CidadesCidades
Nova Odessa obtém R$ 750 mil para 
modernizar sinalização de trânsito

A Coden Ambiental, 
concessionária municipal 
responsável pelos servi-
ços de Saneamento Bási-
co na cidade, recebeu na 
segunda-feira (18/04) re-
presentantes SSPMANO 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tárquicos de Nova Odes-
sa) para dar início às ne-
gociações do Acordo Co-
letivo de Trabalho que de-
verá vigorar de abril de 
2022 a março de 2023. 

Participaram das dis-

cussões, pela Coden, o 
presidente Elsio Alvaro 
Boccaletto, o diretor Fi-
nanceiro Hamilton Loren-
çatto, o diretor Técnico 
Rean Gustavo Sobrinho 
e a gerente de Recursos 
Humanos Fabiana Cris-
tina Mendes da Costa. Os 
colaboradores foram re-
presentados pelo funcio-
nário da empresa e diri-
gente sindical Wagner Lo-
pes de Oliveira. Do SSP-
MANO, estiveram presen-
tes o novo presidente, Luís 
Fernando da Silva, e a ad-
vogada Suzely Aparecida 
Barbosa. 

Coden inicia conversações com Sindicato dos 
Servidores para discutir novo Acordo Coletivo

Sindicato dos Servidores apresentou pauta de reivindicações, 
cujo impacto nas receitas da empresa já está sendo analisado

ACORDO COLETIVO
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Recursos serão aplicados na 
sinalização vertical e horizontal 
da Av. Ampelio Gazzetta e na 
instalação de três semáforos

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
obteve para Nova Odes-
sa mais uma notícia boa  
no evento “Governo na 
Área”, ocorrido na últi-
ma segunda-feira (18/04) 
no IAC (Instituto Agronô-
mico de Campinas). Além 
das chaves de mais uma 
ambulância zero quilô-
metro para a Central 192 
(a 5ª viabilizada neste 
ano), o Município vai ga-
nhar também recursos 
de R$ 750 mil para me-
lhorias no Trânsito. 

No total, o governador 
Rodrigo Garcia anun-
ciou investimentos de R$ 
55,8 milhões do Progra-
ma Respeito à Vida para 
as cidades da RA (Região 
Administrativa) de Cam-
pinas. Pelo convênio com 
o Estado, a Prefeitura fica 
responsável pelos proje-

tos para utilização dos re-
cursos, que devem ser em 
seguida aprovados e exe-
cutados pelo Detran.SP. 

“Com este recurso li-
berado pelo Estado, va-
mos dar continuidade a 
esse importante trabalho 
de modernização do nos-
so trânsito. Nova Odes-
sa cresceu muito nos úl-
timos anos e o sistema 
viário não acompanhou, 
então agora estamos cor-
rendo atrás para solucio-
nar diversos gargalos. 
Quero ressaltar aqui no-
vamente a parceria do go-
vernador com Nova Odes-
sa e agradecer por este e 
outros recursos e veículos 
que estamos recebendo”, 
elogiou Leitinho.

Segundo o autor do pro-
jeto técnico, a autoridade 
municipal de Trânsito, o 
guarda municipal Bene-
dito Goes Neto, a verba vai 
ser utilizada na “segun-
da etapa” do processo de 

modernização da sinali-
zação das principais vias 
da cidade já em andamen-
to, executado tanto com 
recursos próprios quan-
to através de uma parce-
ria anterior com o Esta-
do, através do Detran.SP. 

Entre as melhorias via-
bilizadas pela nova parce-
ria, está a atualização da 
sinalização vertical (pla-
cas) e horizontal (faixas) 
de trechos da Avenida 
Ampelio Gazzetta. Tam-

bém vai ser feita a aqui-
sição e instalação de três 
novos conjuntos semafó-
ricos, nos seguintes cru-
zamentos: Av. Ampelio 
Gazzetta x Avenida Bra-
sil (no Residencial Mathil-
de Berzin), Avenida Anto-
nio Rodrigues Azenha x 
Rua Antonio Oliveira (Vi-
la Azenha) e Avenida Car-
los Botelho x Rua Aristeu 
Valente (no Centro). 

“No caso da Avenida 
Brasil, vamos substituir o 

equipamento atual por um 
novo, moderno e comple-
to, que já vai ser integrado 
com o restante dos novos 
equipamentos da Avenida 
Ampelio Gazzetta, permi-
tindo a ‘onda verde’. Tam-
bém não será mais neces-
sário aos motoristas (que 
se deslocam para o Jardim 
Marajoara) aguardarem 
para entrar no Berzin, por-
que eles terão um tempo 
para entrar à esquerda”, 
explicou Goes. 

No cruzamento em 
frente à antiga empresa 
Indarma, na Vila Azenha, 
o novo equipamento deve 
“desafogar” o trânsito in-
tenso, principalmente nos 
horários de pico, trazen-
do mais segurança a mo-
toristas e pedestres. “Este 
foi um ‘ponto quente’ cita-
do pelo Programa Respei-
to à Vida, inclusive”, lem-
brou o guarda municipal. 

Já no Centro, no cruza-
mento da Carlos Botelho 
com a Aristeu Valente, o 
objetivo é permitir o aces-
so dos motoristas que vão 
em direção à avenida nos 
horários de pico, trazen-
do mais segurança tam-
bém aos pais de alunos e 
vans que deixam a EMEF 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Dan-
te Gazzetta. 

Por fim, o novo con-
vênio contempla tam-
bém a instalação de fai-
xas elevadas de pedes-
tres (ou “lombofaixas”), 
sinalização vertical e ho-
rizontal no entorno de di-
versas escolas da cidade 
– como a EMEF Prefeito 
Simão Welsh, no Jardim 
Santa Rita 2.

Leitinho: “Nova Odessa cresceu muito nos últimos anos e o sistema viário não 
acompanhou, então agora estamos correndo atrás para solucionar diversos gargalos”

DIVULGAÇÃO
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Exatos 120 cidadãos 
interessados participa-
ram na semana passada 
das três audiências pú-
blicas da 2ª etapa da Re-
visão do Plano Diretor 
Sustentável 2022-2042 
de Nova Odessa, promo-
vido pela equipe técnica 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Planejamen-
to. Os encontros aconte-
ceram nos dias 12, 13 e 14 
de abril, respectivamen-
te, no plenário da Câmara 
de Vereadores, na EME-
FEI Prefeito Simão Wel-
sh, no Jardim Santa Ri-
ta, e no Auditório do Pa-
ço Municipal. 

Nesta segunda “roda-
da” de audiências, a equi-

pe detalhou aos presen-
tes, com apoio de uma 
apresentação em telão 
com o título “A Cidade 
Que Se Tem Hoje”, o re-
sultado da primeira eta-
pa, ou seja, um diagnós-
tico e mapeamento de co-
mo está Nova Odessa ho-
je. A 1ª etapa de audiên-
cias, realizada entre os 
dias 10 e 12 de novembro 
do ano passado, foi vol-
tada exatamente para 
conhecer a realidade do 
município.

 “Na primeira etapa, 
explicamos o que é o Pla-
no Diretor e sua impor-
tância para o futuro da 
cidade. Esta segunda eta-
pa visa a pactuação das 

prioridades e construção 
dos objetivos a serem se-
guidos pelo plano, ou se-
ja, é um mapeamento de 
como está a cidade hoje, 
para a partir daqui bus-
carmos uma cidade jus-
ta e sustentável a médio 
e longo prazos, consoli-
dando Nova Odessa como 
um centro regional total-
mente integrado na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas)”, destacou a 
secretária de Obras e Pla-
nejamento de Nova Odes-
sa, a arquiteta e urbanis-
ta Miriam Lara Netto. 

Por isso, o diagnóstico 
apresentado engloba os 
diversos aspectos de uma 
“cidade sustentável” e de 

uma “cidade inteligente”, 
incluindo as ações exis-
tentes e as carências em 
áreas como desenvolvi-
mento social, saneamen-
to básico, educação, saú-
de e segurança, habita-
ção, esporte, cultura e la-
zer – entre outras. Segun-
do Miriam, o estudo com-
provou que “Nova Odes-
sa não é mais uma cida-
de pequena”. 

PRÓXIMAS FASES 

Em seguida, vem a 3ª 
fase, “A Cidade Que Se 
Quer”, de definição dos 
instrumentos a serem im-
plementados para a con-
secução dos objetivos e 
prioridades, e por último 

a fase “Cidade Sustentá-
vel”, de envio e tramitação 
do projeto do novo Plano 
Diretor ao Poder Legisla-
tivo, para transformá-lo 
em lei municipal. 

Além de propor ações 
e políticas públicas pa-
ra todas as áreas, o futu-
ro Plano Diretor Susten-
tável deve aproveitar as 
potencialidades de Nova 
Odessa, principalmente 
na área de Desenvolvi-
mento Econômico. 

Estas audiências públi-
cas são realizadas após 
o término de cada fase. 
O objetivo é implemen-
tar o debate e a partici-
pação dos cidadãos, a fim 
de que se conscientizem 

sobre a importância do 
engajamento na busca 
por soluções de melho-
rias no espaço urbano em 
que habitam. 

“Com esse trabalho, 
visamos ter uma cidade 
ambientalmente equili-
brada, sustentável, estru-
turada e justa a toda po-
pulação; que represente 
o que a comunidade an-
seia e deseja para os pró-
ximos 20 anos”, afirmou 
recentemente o prefeito 
Cláudio José Schooder. 

Todo o material sobre 
o processo de revisão 
pode ser consultado em 
http://www.novaodessa.
sp.gov.br/plano-diretor/.

| Da Redação

120 moradores participam de audiências da revisão do Plano Diretor

ros, fiscais e legais aos 
quais a Coden está sujei-
ta”, afirmou o presidente 
Elsio Alvaro Boccaletto. 

Para a atual gestão da 
Coden, “manter a transpa-
rência e o diálogo perma-
nente com o Sindicato dos 
Servidores é uma de suas 
prioridades”. Atualmen-
te, a empresa conta com 
cerca de 150 funcionários 
nos setores administrati-
vos e operacionais. No úl-
timo Acordo Coletivo de 
Trabalho, o reajuste sala-
rial foi de 6,99% pelo índi-
ce IPC-FIPE referente ao 
período em que vigorou a 
Lei Complementar Federal 
nº 173/2020 (a “Lei da Pan-
demia”), quando empresas 
de esferas públicas foram 
impedidas de aumentar 
gastos com pessoal.

Nesta primeira reu-
nião, o Sindicato apre-
sentou uma pauta de rei-
vindicações cujo impac-
to nas receitas da em-

presa já está sendo ana-
lisado. Nesta quarta-fei-
ra (20/04), a Coden parti-
cipará de uma segunda 
reunião para oferecer ao 

Sindicato uma contrapro-
posta. “Queremos garan-
tir aos funcionários o me-
lhor acordo possível den-
tro dos limites financei-
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MAIS VULNERÁVEIS

Hortolândia já imunizou 6.740 
idosos; crianças de seis meses a 4 
anos 11 meses e 29 dias começam 
ser imunizadas dia 30 de abril

A Prefeitura de Horto-
lândia reforça a impor-
tância de imunizar os 
idosos contra a Influen-
za. A vacina evita o ris-
co dos idosos serem in-
ternados por pneumonia, 
que é uma complicação 
provocada pela Influen-
za. A campanha é reali-
zada das 8h às 15h30 em 
todas as UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde), inclu-
sive naquelas onde é fei-
ta a imunização contra a 
Covid-19. 

Na primeira etapa da 
campanha, a vacinação é 
para idosos com 60 anos 

ou mais e profissionais 
das redes pública e par-
ticular de saúde. De acor-
do com a Vigilância Epi-
demiológica, órgão da Se-
cretaria de Saúde, o mu-
nicípio já vacinou 6.740 
idosos e 1.016 profissio-
nais de saúde. 

A Secretaria de Saúde 
alerta a população que 
a pneumonia pode levar 
a óbito, principalmente 
idosos, bebês e crianças. 
A pneumonia é uma in-
fecção que acomete os 
pulmões, que podem fi-
car cheios de líquido. Os 
principais sintomas da 
pneumonia são tosse 
com catarro ou pus de 
cor amarelada ou esver-

deada, febre, calafrios e 
dificuldade de respirar. 

“Os idosos são um dos 
grupos mais suscetíveis 
à Influenza. Por isso, eles 
são um dos primeiros pú-
blicos a serem vacinados 
na campanha. Portanto, 
é importante que os ido-
sos se imunizem con-
tra a Influenza para evi-

tar o risco de internação 
por Pneumonia”, reforça 
a coordenadora do pro-
grama de imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes. 

Para serem imuni-
zados, os idosos devem 
apresentar CPF (Cadas-
tro de Pessoa Física). Já 
os profissionais de saú-

de têm que apresentar 
algum documento que 
comprove sua atuação 
na área. 

A Secretaria de Saúde 
orienta a população pa-
ra levar a carteira de va-
cinação para conferência 
do documento, em caso 
da pessoa estar com algu-
ma outra vacina faltante.

CRIANÇAS 
A Secretaria de Saúde 

ainda informa que o iní-
cio da 2ª etapa da campa-
nha será antecipado para 
o dia 30 deste mês. A an-
tecipação da vacinação 
será somente para crian-
ças da faixa etária de seis 
meses a 4 anos 11 meses 
e 29 dias. Já a vacinação 
para gestantes e puérpe-
ras está mantida para 2 
de maio. 

A 3ª etapa está progra-
mada para começar em 
9 de maio, quando serão 
vacinados professores 
das redes pública e parti-
cular de Educação e pes-
soas com deficiência e co-
morbidades. 

A 4ª etapa deverá co-
meçar em 16 de maio. 
Nessa etapa, serão vaci-
nados caminhoneiros, 
trabalhadores do trans-
porte coletivo, forças de 
segurança, de salvamen-
to e armadas, funcioná-
rios do sistema prisional 
e pessoas privadas de li-
berdade. 

A meta da campanha 
é vacinar 90% das pes-
soas dos públicos-alvos. 
A campanha está previs-
ta para ser realizada até 3 
de junho. O órgão orienta 
que a população deve to-
mar a vacina contra a In-
fluenza uma vez por ano. 

Vacinação está sendo feita em idosos com 60 anos ou 
mais e profissionais das redes pública e particular de saúde

Idosos devem se vacinar contra 
Influenza para evitar risco de 
internação por pneumonia
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A Prefeitura de Horto-
lândia orienta as pessoas 
que atuam em escritório 
ou prédio com salas co-
merciais para que tam-
bém redobrem os cuida-
dos e façam sua parte no 
combate ao mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
de doenças como Dengue, 
Chikungunya e Zika. 

De acordo com dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica, órgão da Secre-
taria de Saúde, o muni-
cípio registra neste ano 
543 casos notificados de 
Dengue, dos quais 115 
positivos. Já de Chikun-
gunya, são três casos no-
tificados, sendo dois ne-
gativos e um aguarda re-
sultado do exame. Nes-
te ano, o município ain-
da não registra nenhu-

ma notificação de Zika. 
A UVZ (Unidade de Vi-

gilância e Zoonoses), ór-
gão da Secretaria de Saú-
de, salienta que nesses 
ambientes de trabalho as 
pessoas também devem 
estar atentas para evitar 
deixar em áreas externas 
de uso comum objetos ou 
recipientes que possam 
acumular água parada, 
que é a condição propícia 
para a fêmea do mosqui-

to depositar ovos que irão 
gerar mais mosquitos. 

“Dentro dos escritó-
rios, orientamos para que 
as pessoas fiquem aten-
tas com ralos de pias de 
banheiros e geladeiras de 
uso comum. As geladei-
ras têm a bandeja, que é 
o recipiente que fica em-
baixo do eletrodoméstico 
para armazenar a água 
proveniente do sistema 
de degelo. Já em áreas ex-

ternas de uso comum, em 
especial estacionamen-
tos, é importante que as 
pessoas também veri-
fiquem se há algum lo-
cal onde possa acumu-
lar água parada”, ressal-
ta o veterinário do órgão, 
Evandro Alves Cardoso.

NEBULIZAÇÃO 
A Prefeitura de Horto-

lândia continua com as 
ações de busca ativa e de 
nebulização em diferen-
tes regiões da cidade. Nes-
ta semana, a UVZ, realiza 
busca ativa nas regiões do 
Parque Gabriel e São Mi-

guel. Já outra equipe rea-
liza a nebulização no Jar-
dim Adelaide. De acordo 
com o órgão, as ações são 
feitas em regiões onde fo-
ram notificados casos po-
sitivos de Dengue. 

Na ação de busca ati-
va, os agentes visitam as 
casas para fazer a busca 
e a eliminação de possí-
veis criadouros do mos-
quito. O objetivo é elimi-
nar o inseto ainda na fa-
se de larva. Caso sejam 
encontradas larvas, al-
gumas delas são reco-
lhidas para identifica-
ção em laboratório.

Pessoas que trabalham em escritórios 
devem redobrar cuidados contra dengue

XÔ, DENGUE 
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RECONHECIMENTO

Região é a única do Estado que tem um arranjo produtivo têxtil, 
reunindo mais de mil empresas têxteis e mais de 2,5 mil confecções

O Sinditec (Sindicato 
das Indústrias de Tecela-
gem de Americana e Re-
gião) recebeu segunda-
-feira (18/04) do governo 
do Estado o certificado 
que mantém o reconhe-
cimento de Americana e 
Região como APL (Arran-
jo Produtivo Local) Têxtil 
e Confecção. O documen-
to foi entregue pela secre-
tária estadual de Desen-
volvimento Econômico, 
Marina Brangante, à di-
retora Marize Borges Lei-
tão de Carvalho, em even-
to realizado na cidade de 
Campinas. 

O APL representa as ci-
dades de Americana, No-

va Odessa, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Sumaré e Hor-
tolândia. 

O APL Têxtil e Confec-
ção tem o Sinditec co-
mo entidade gestora e 
diversas instituições fa-
zem parte da sua gover-
nança, como Associa-
ções Comerciais e In-
dustriais, Secretarias de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciesp (Centro 
das Indústrias do Esta-
do de São Paulo), Fatec 
(Faculdade de Tecnolo-
gia), Senai (Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
Industrial), Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas) Regional Piraci-
caba e Campinas, ABNT 
(Associação Brasileira de 

Normas Técnicas), Fidam 
(Feira Industrial de Ame-
ricana), entre outras. 

A região é a única do 
Estado que tem um ar-
ranjo produtivo têxtil e 
de confecção oficialmen-
te cadastrado junto ao 
governo, reunindo mais 
de mil empresas têxteis 
e mais de 2.500 confec-
ções. O APL conseguiu 
em março o recadastra-
mento oficial junto ao go-
verno do Estado, confor-
me publicação no Diário 
Oficial, após participar 
do 3º edital de chama-
mento público da Secre-
taria Estadual de Desen-
volvimento Econômico.

A região também é um 
dos principais locais em 
que são produzidos teci-

dos planos de fibras ar-
tificiais e sintéticas na 
América Latina, repre-
sentando 60% da pro-
dução de tecidos planos 
do país. O polo têxtil da 
região é o maior produ-
tor de denin (tecido para 
fabricação de jeans) do 
Brasil e um dos maiores 
do mundo. 

O APL prepara um pla-
no de ação para desenvol-
vimento e fomento dos 
segmentos têxtil e confec-
ção. Com esse reconheci-
mento, o APL também po-
de receber recursos e pro-
jetos do governo, fortale-
cendo ainda mais os seto-
res têxtil e confecção co-
mo geradores de empre-
go e renda, e agregando 
valor às indústrias.

Secretária Marina Brangante entrega certificado à 
diretora Marize Borges Leitão de Carvalho em Campinas

Estado entrega certificado à região que 
mantém APL Têxtil e de Confecção
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Para reduzir o custo 
do transporte, melho-
rar a competitividade da 
produção agrícola e in-
dustrial paulista e ofere-
cer novas alternativas de 
transportes aos usuários 
e operadores logísticos, 
o Governo de São Pau-
lo propôs um projeto de 
lei que autoriza a explo-

ração da infraestrutura 
e dos serviços ferroviá-
rios no Estado por meio 
de novas concessões à 
iniciativa privada.

Encaminhado pela Se-
cretaria da Casa Civil à 
Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo), a proposta é equi-
librar a matriz de trans-
portes de cargas, elimi-
nando gargalos logísti-
cos, reduzindo custos, 

tempo de viagem e emis-
são de poluentes, além de 
aumentar a mobilidade 
urbana e a capacidade lo-
gística com a intercone-
xão de trechos ferroviá-
rios em operação.

O panorama estadual 
é de predomínio de 84% 
do modal rodoviário so-
bre 11% do ferroviário - 
sendo 9% pertencentes à 
CPTM (Companhia Pau-
lista de Trens Metropoli-

tanos). E mais da meta-
de dos 5,7 mil quilôme-
tros de trilhos no Estado 
apresentam baixa capa-
cidade ou estão ociosos. 

Com a revisão de tre-
chos desativados - prin-
cipalmente no entorno de 
regiões metropolitanas 
do Estado que apresen-
tam saturação da malha 
rodoviária -, a revitaliza-
ção do transporte sobre 
trilhos é uma alternativa 

sustentável à “malha su-
butilizada, abandonada, 
que provocam cicatrizes 
urbanas no interior pau-
lista”, explica o Secretá-
rio de Logística e Trans-
portes de São Paulo, João 
Octaviano Machado Neto.

Para revitalizar es-
te cenário, a Secretaria 
de Logística e Transpor-
tes criou o GT (Grupo 
de Trabalho) Ferrovias 
de SP, que é coordenado 
por Luiz Alberto Fiora-
vante. A equipe desen-
volve o Plano Estratégi-
co Ferroviário do Esta-
do de São Paulo que rea-

tivará a malha de trilhos 
inoperantes nas cidades 
e alavancará economica-
mente o setor.

O Plano Estratégico já 
conta com o PAM-TL (Pla-
no de Ação de Transporte 
de Passageiros e Logísti-
ca de Cargas para a Ma-
crometrópole Paulista), 
que prevê investimentos 
privados de cerca de R$ 
70 bilhões, sendo R$ 54,2 
bilhões na malha ferro-
viária em cinco regiões 
metropolitanas: São Pau-
lo, Campinas, Sorocaba, 
Baixada Santista e São 
José dos Campos.

SP apresenta projeto para revitalizar
malha ferroviária através de concessões

INCIATIVA PRIVADA
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PARTICIPAÇÃO GRATUITA

Passeio será realizado em comemoração ao dois anos do grupo Pedala Sumaré; haverá sorteio de brindes

Quem gosta de pas-
sear com sua bike tem 
mais um motivo pa-
ra programar o próxi-
mo final de semana. O 
Shopping ParkCity Su-
maré, em parceria com 
o grupo de ciclistas Pe-
dala Sumaré, realiza no 
próximo domingo (24), 
um passeio imperdível 
em comemoração ao 
dois anos de criação do 
grupo. 

Para a realização da 
ação, uma estrutura es-
pecial será montada no 
estacionamento do em-
preendimento para a 
concentração, aqueci-
mento e largada dos atle-
tas. E para deixar o even-
to ainda mais animado, 
haverá sorteio de brindes 
aos participantes duran-
te a comemoração.

O “Pedala Sumaré” 
terá início às 6h30 da 
manhã com a concen-
tração dos atletas. Às 
7h será realizado um 
aquecimento no local e 
a partida será às 7h30. 
O percurso pela cidade 
contará com 25 quilô-
metros e a participação 
é gratuita.Concentração será no shopping e percurso pela cidade contará com 25 quilômetros 

Shopping ParkCity Sumaré realiza 
evento para ciclistas neste domingo

A Comissão dos Direi-
tos das Pessoas com De-
ficiência da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) 
Subseção Sumaré reali-
zou nesta segunda-feira 
(18) a entrega de certifi-
cados para as empresas 
cidadãs que apoiaram o 
3º OABRIL Azul. O even-
to, realizado no dia 3 de 
abril, na Praça das Ban-
deiras, reuniu mais de 
1.500 pessoas e contou 
com o apoio de diversas 
empresas da cidade.

A advogada Solange 
Fazion, organizadora do 
evento, diz que apesar da 
crise econômica e das di-
ficuldades em função da 
pandemia de Covid-19, o 
número de empresas que 
apoiaram o evento com 
patrocínio, doação de ma-

teriais e divulgação au-
mentou este ano. “A par-
ticipação cada vez maior 
das empresas se deve à 
conscientização do tema 
e também ao crescimen-
to do evento, que se con-
solidou e tornou-se uma 
referência na cidade”, co-
menta Solange.

A entrega dos certifi-
cados aos apoiadores do 
3º OABRIL Azul foi uma 
forma de agradecimento 
a toda a contribuição de-
dicada ao evento. A Acias 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuá-
ria de Sumaré) foi uma 
das instituições que co-
laboraram com a divul-
gação do evento. 

Na última segunda-
-feira, o vice-presidente 
da Acias Aparecido An-
gelo Gonçalves partici-
pou do evento da OAB e 
recebeu o certificado em 

nome da associação. A É 
PRA JÁ Impressões Inte-
ligentes foi uma das em-
presas homenageadas no 
evento. O coordenador de 
Marketing Maycon Cam-
pos, que representou a É 
PRA JÁ na entrega dos 
certificados, destacou a 
importância da iniciati-
va da OAB. “Somos gra-
tos pela oportunidade 
de contribuir com a rea-
lização deste evento, tão 
grandioso e importante 
para a cidade”, comentou.

Além das atividades 
que reforçaram a refle-
xão sobre o Dia Mun-
dial de Conscientização 
do Autismo, 3º OABRIL 
Azul também promoveu 
diversas outras ações, co-
mo contação de histórias, 
aulas de zumba, partici-
pação de personagens 
infantis, e pintura facial, 
entre outras. 

OAB de Sumaré homenageia apoiadores do 3º OABRIL Azul

OAB entregou certificados como forma de agradecimento para as 
empresas que contribuíram para o sucesso do evento, que reuniu 1,5 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

DIA MUNDIAL DO AUTISMO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“Pedala Sumaré” no Shopping ParkCity Sumaré

Data: dia 24 de abril de 2022
Horário: a partir das 6h30
Local: largada no estacionamento do Shopping
Evento Gratuito

Shopping ParkCity Sumaré

Endereço: Avenida Rebouças, 3400, Jardim 
Paulista, Sumaré – SP
Telefone: (19) 3450-2100
Site: www.parkcitysumare.com.br
Facebook: Facebook.com/parkcitysumare
Instagram: @parkcitysumare

SERVIÇO
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL SHOPPING
O Shopping ParkCity 

Sumaré, administrado pe-
la AD Shopping, é o pri-
meiro e único centro de 
compras da cidade e está 
localizado no melhor lu-
gar de Sumaré, na Aveni-
da Rebouças. Inaugura-
do em novembro de 2019 
com todas as facilidades 
de acesso, o Shopping con-
ta com um mix de lojas 
âncoras, mega-lojas e lo-
jas satélites com uma am-
pla variedade de grifes fe-
minina, masculina, jovem 
e infantil, além de acessó-
rios, calçados, joias, pre-
sentes e uma oferta com-
pleta de serviços – incluin-
do PoupaTempo e Detran. 

Também conta com 
uma unidade do Saveg-
nago Supermercados e da 
Cobasi, além de opções de 
lazer, cultura e gastrono-
mia em uma ampla pra-
ça de alimentação. Tam-
bém possui cinco salas 
de cinema da Rede Cine-
flix com capacidade total 
para 500 pessoas e a Aca-
demia Inova, rede que es-
tá entre as melhores ope-
rações desta atividade.

Ainda conta com o Cer-
tificado Internacional 
REC Standard (I-Rec), que 
reconhece que 100% da 
energia consumida pe-
lo empreendimento são 
provenientes de fontes re-
nováveis.

E
ss

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

po
r 

C
LA

U
D

IN
E

I A
P

A
R

E
C

ID
O

 S
O

A
R

E
S

. P
ar

a 
va

lid
ar

 o
 d

oc
um

en
to

 e
 s

ua
s 

as
si

na
tu

ra
s 

ac
es

se
 h

ttp
s:

//a
ss

in
ad

or
.o

nl
in

ec
er

tif
ic

ad
or

a.
co

m
.b

r/
va

lid
at

e/
Q

K
M

P
X

-A
X

N
W

Y
-D

7T
4B

-K
B

58
Z



Projeto de Lei aprova-
do na sessão desta segun-
da-feira (18), na Câma-
ra de Hortolândia, prevê 
transposição de dotação 
orçamentária de mais de 
R$ 20 milhões para su-
prir necessidades de vá-

rias Secretarias. A pro-
posta é de autoria do Po-
der Executivo.

O PL nº 49/2022 pre-
vê a destinação de valo-
res para a Secretaria de 
Educação para aquisição 
de Kit Escolares; amplia-
ção do Sistema de Trans-
porte Escolar; ampliação 
do atendimento de crian-

ças na modalidade Cre-
che, através da contrata-
ção de Organizações da 
Sociedade Civil; e con-
tratação de empresa pa-
ra prestação de serviços 
de controle de pragas ur-
banas e vetores.

Além disso, haverá des-
tinação para serviços de 
impressão de materiais 

gráficos; contratação de 
serviços de transporte 
para materiais e mobi-
liários escolares; além de 
contratação de serviço de 
monitoramento de segu-
rança e melhoria na ges-
tão administrativa.

Para a Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social a verba destina-

da possibilitará a aqui-
sição de duas vans; con-
tratação de prestação 
de serviços, voltados à 
manutenção dos equi-
pamentos sociais, como 
pequenas reformas, re-
paros e outros serviços 
pertinentes a manuten-
ção predial de qualquer 
natureza.

Câmara de Hortolândia aprova transposição de mais 
de R$ 20 milhões para secretarias municipais

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA

Por unanimidade e em 
regime de urgência espe-
cial, o Plenário da Câma-
ra de Monte Mor aprovou 
o Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 1/2022, de 
iniciativa do Poder Exe-
cutivo. A propositura - 
apreciada durante a ses-
são ordinária desta se-
gunda-feira (18) - amplia 
o teto para concessão de 
vale-transporte aos ser-
vidores públicos muni-
cipais da administração 
direta e indireta. 

A partir de agora, ser-
vidores ativos cujo ven-
cimento-padrão “não ul-
trapasse o valor corres-
pondente a classe 5 do 

grupo operacional e até 
a classe 3 do grupo técni-
co/administrativo” terão 
direito a receber o bene-
fício. Antes, o limite era a 
classe 4 do operacional e 
a 2 do técnico. O Projeto 
segue agora para sanção 
do Executivo. 

O PLC não cita os valo-
res das referências sala-
riais. Antes da votação, al-
guns parlamentares afir-
maram que, com essa mu-
dança no Plano de Carrei-
ra dos Servidores, funcio-
nários públicos que rece-
bem cerca de R$ 2 mil po-
derão ser contemplados 
com o vale-transporte - 
anteriormente, o benefí-
cio era concedido aos que 
recebem cerca de R$ 1,4 
mil, explicaram. 

Fio (PTB), Vitor Gabriel 
(PSDB) e Wal da Farmá-
cia (PSL). Na Justificativa 
do PLC, o prefeito Edival-
do Brischi (PTB) salienta 
que a proposta visa “au-
mentar o número de ser-
vidores públicos munici-
pais beneficiados pelo va-
le-transporte”. Ele tam-
bém destaca que a medi-
da “faz parte da proposta 
do Executivo nas reivin-
dicações da Campanha 
Salarial de 2022”, e tem 
o objetivo de “assegurar 
o bem-estar do servidor”.

Segundo a norma, 
a concessão do vale-
-transporte não se apli-
ca aos servidores “afas-
tados junto ao Ipremor”, 
em licença sem remune-
ração e em licença ma-
ternidade, em gozo de fé-
rias, ou aos que residam 
“a uma distância de até 
2 km do posto de traba-
lho”. Além disso, aos que 
ocupem “cargo ou função 

cuja atividade exija mo-
radia próxima ao local de 
trabalho”.

RELATORIA
Em discurso, antes da 

votação, o relator do pro-
jeto, Adilson Paranhos 
(MDB) destacou que os 
servidores públicos mu-
nicipais estavam ansio-
sos para que a proposi-
tura fosse votada, visan-
do “resolver essa situa-
ção do vale-transporte”. 
“Trata-se de Projeto de 
Lei complementar que 
altera o artigo 50 da Lei 
Complementar 12/2008, 
para ampliar o grupo de 
servidores que terão di-
reito ao vale-transporte”, 
explicou o parlamentar, 
que foi relator do PLC.

Ele salientou que a mu-
dança “visa assegurar o 
bem-estar do servidor e a 
prestação de serviços pú-
blicos de qualidade à po-
pulação”.

Vereadores de Monte Mor ampliam
teto para concessão de vale-transporte 

Paranhos: servidores públicos municipais 
estavam ansiosos para que a propositura fosse votada

DIVULGAÇÃO

SERVIDORES PÚBLICOS

MILHARES DE INSCRITOS

Ivan Leite Martins disputará, também neste ano, Maratona de N. Iorque

A conquista no espor-
te é o resultado de treina-
mento, dedicação, disci-
plina e amor. O objetivo 
não é concluído da noi-
te para o dia, são horas, 
meses e até anos de foco 
total para chegar ao to-
po. Agora, imagina repre-
sentar a cidade e o país 
na maratona anual mais 
antiga do mundo ? Não 
parece uma tarefa fácil, 
mas o morador de Hor-
tolândia, Ivan Leite Mar-
tins, 40 anos de idade, 
provou ser possível, es-
creveu o nome da cidade 
e levou as cores do Bra-
sil nos mais de 42 qui-
lômetros da 126º edição 
da Maratona de Boston, 
nos Estados Unidos, dis-
putada na segunda-feira 
(18/04). E quais caminhos 
Martins teve que percor-
rer para chegar até lá? 
Ele nos contou passo a 
passo desta “batalha”.

“Me mudei para Hor-
tolândia em 2014 e sem-
pre gostei de atividades 
físicas. Praticava cami-

nhada e futebol. Até que 
amigos do trabalho me 
apresentaram as corri-
das de rua. Me apaixonei. 
Na cidade, comecei a cor-
rer e participar de pro-
vas de ruas de cinco qui-
lômetros com meus ami-
gos. Comecei a correr pa-
ra manter o peso e me-
lhorar saúde. Com o tem-
po, veio a vontade de me-
lhorar o tempo percorri-
do e, cada vez mais, es-
tava envolvido com o es-
porte”, conta o encarre-
gado do tratamento dos 
sistemas de água e esgo-
to da unidade de Horto-
lândia da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo).

Sorocaba, no interior 
de São Paulo, foi a pri-
meira cidade escolhi-
da para que o morador 
do Condomínio Vila Flo-
ra disputasse uma ma-
ratona. “Concluí a corri-
da, mas fiquei realmente 
cansado, porém descobri 
que as distâncias me mo-
tivavam”, conta. Com os 
treinamentos, vieram a 
melhora na performan-

Martins ficou entre os 700 melhores 
competidores até os 40 anos de idade

Nos EUA, morador de 
Hortolândia completa 
Maratona de Boston, a 
mais antiga do mundo 

DIVULGAÇÃO
Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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tona de 42 quilômetros. 
Foram diversos desafios 
até obter o índice para a 
Maratona de Boston. “Me 
preparei para ultramara-
tonas. Cheguei a fazer 217 
quilômetros sem parar 
em 35 horas direto, uma 
corrida chamada non 
stop. Também partici-
pei da maratona chama-
da Floripa42K, em junho 
de 2019 e, neste mesmo 
ano, participei da Mara-
tona de Chicago, nos Es-
tados Unidos, conquis-
tando um tempo ainda 
menor, o que é essencial 
para a obtenção de índi-
ces que contribuam para 
a minha participação em 
grandes maratonas”, co-
menta Martins.

A “CORRIDA PELA CORRIDA”
Com ótimos índices 

nas maratonas, abaixo de 
3 horas, o sonho da dis-
puta da Maratona de Bos-
ton estava mais perto e, 
para o itapetininguense, 
que escolheu Hortolândia 
como cidade do coração, 
bastava a inscrição pa-
ra participar de uma das 
maiores maratonas mun-
diais. “Aí começou a mi-
nha luta”, explica. Com 
a inscrição aceita para 
a disputa em 2020, um 
inimigo mortal e silen-
cioso assolou o mundo. 
A pandemia do Corona-
vírus interrompeu a dis-
puta por quatro vezes, 
mas como bom esportis-
ta, Martins não desistiu. 
“Em todo adiamento, dis-
putava a vaga com índi-
ce. Durante a pandemia 
foram quatro disputas 
virtuais. Nesse interva-
lo, fiz algumas ultrama-
ratonas e acabei lesiona-

do no final do ano passa-
do. Consegui a recupera-
ção a tempo para partici-
par da Maratona de Bos-
ton e, após muito esforço 
e com apoio da família, 
amigos e da consultoria 
esportiva, mesmo não es-
tando 100% fisicamente, 
ao lado de aproximada-
mente 30 mil participan-
tes, entre eles, 300 brasi-
leiros que foram selecio-
nados, com uma tempe-
ratura de sete graus, me 
aventurei para comple-
tar os quase 42 quilôme-
tros da maratona”, conta.

Entre os milhares de 
inscritos na Maratona de 
Boston, Martins ficou en-
tre os 700 melhores com 
competidores até os 40 
anos de idade, figurou na 
posição 4.032 entre os ho-
mens e na posição 4.435 
entre as categorias mis-
tas (homens e mulheres). 
Ele não para por aí e, no 
final deste ano, disputa-
rá mais uma das chama-
das Majors Marathon, em 
Nova Iorque, também nos 
Estados Unidos. “Já par-
ticipei das maratonas de 
Chicago, Boston e, ago-
ra a meta é a de Nova 
Iorque. Após essa, falta-
rá as de Londres (Reino 
Unido), Berlim (Alema-
nha) e Tóquio (Japão). Pa-
ra completar a meta que 
é conquistar a Six Star 
Medal, premiação para 
o maratonista que parti-
cipou destas seis provas, 
as mais importantes do 
mundo”, explica Martins. 
Hortolândia continuará 
a torcida para que “seu 
filho ilustre” continue le-
vando o nome da cidade 
pelos quatro cantos do 
mundo pelo esporte.

Na Secretaria de Saú-
de serão atendidas neces-
sidades através de aditivo 
de contrato com a empresa 
especializada na prestação 
de serviços de hemodiáli-
se — beira leito, para con-
tratação de empresa para 
realização de exames de 
média e alta complexidade 
para diagnósticos comple-
mentares para atender a 
demanda da Rede de Saúde 
em conformidade com as 
Políticas do SUS, no âmbi-
to Atenção Especializada.

A votação em regime 
de urgência especial foi 
viabilizada pelo Requeri-
mento 13/2022, de inicia-
tiva dos vereadores Al-

tran (MDB), Beto Carva-
lho (DEM), Bruno Leite 
(DEM), João do Bar (PSL), 
Nelson Almeida (Soli-
dariedade), Professor 

ce e, no final de 2016, pas-
sou a contar com a asses-
soria da Top Energy Run, 
empresa hortolandense 

de consultoria esportiva, 
para que pudesse reali-
zar o objetivo de também 
participar em uma mara-
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PM cumpre mandado de prisão contra mulher
Policiais militares prenderam uma mulher com mandado de pri-
são decretado pela Justiça, na tarde de segunda-feira (18), na Rua 
Mariza de Souza Fernandes, na Vila Real Continuação, em Horto-
lândia. Ela foi conduzida ao Plantão Policial e depois encaminha-
da à Cadeia de Monte Mor, onde ficou à disposição da Justiça. O cri-
me que ela praticou não foi informado pela corporação.Polícia

Vítima também foi ferida com 
tiros a curta distância no pulso 
direito e no dedo; cinco munições 
deflagradas foram apreendidas 

O ajudante geral Ru-
bens dos Santos Gonçal-
ves, 37 anos, foi assassi-
nado a tiros no início da 
noite da segunda-feira 
(18), dentro de uma mer-
cearia, no Jardim San-
tiago, em Hortolândia. 
Os disparos feitos a cur-
ta distância atingiram o 
rosto, pulso e dedo direi-
to da vítima. 

O documento da víti-
ma foi localizado próxi-
mo ao corpo e sua identi-
dade foi confirmada pelo 
irmão, que esteve no local 

e afirmou que desconhe-
cia qualquer tipo de desa-
vença com terceiros. 

O caso foi registra-
do como homicídio. Se-
gundo a Polícia Militar, 
o crime ocorreu por vol-
ta das 18h10 dentro do 
estabelecimento, que fi-
ca na Rua Sivaldi Joana 
dos Santos, 75, no Jardim 
Santiago.  Um desconhe-
cido teria invadido o lo-
cal e efetuado os disparos 
contra a vítima. Após os 
disparos, o autor se eva-
diu. Quando os policiais 
militares chegaram, lo-
calizaram apenas a víti-
ma, que aparentemente 

Polícia Civil de Hortolândia está apurando o crime

Ajudante geral é assassinado com 
um tiro no rosto em Hortolândia

A Polícia Militar Rodo-
viária começará a “Ope-
ração Tiradentes 2022” 
a partir da zero hora da 
quarta-feira (20) e termi-
nará às 23h59 de domin-
go (24). No Estado serão 
utilizados 3.400 homens 
e mulheres distribuídos 
diuturna e estrategica-
mente em mais de 800 
viaturas e Bases Opera-
cionais, nos mais de 22 
mil quilômetros de ro-
dovias estaduais, dire-
cionado às áreas de in-
cidência criminal e de 
acidentes de trânsito, 
de forma a aumentar a 
percepção de segurança 
de todos os usuários que 
necessitem fazer deslo-
camentos entre Municí-
pios/Estados.

Entre as prioridades 
da corporação estarão 
as ações para coibir a 
embriaguez ao volante, 

cuja infração pune o mo-
torista com multa e sus-
pensão do direito de diri-
gir. A presença de álcool 
no organismo do condu-
tor, por si só, altera sua 
capacidade de dirigir e 
potencializa os riscos 
de acidentes. Nesse sen-
tido, o Comando de Po-
liciamento Rodoviário 
menciona a importân-
cia de combater esse ti-
po de comportamento ao 
volante, principalmente 
com a adoção do “etilô-
metro seletivo”, equipa-
mento que permite uma 
identificação qualifica-
da e preparatória para o 
teste ativo.

De acordo com a cor-
poração, o excesso de ve-
locidade potencializa to-
das as demais infrações 
de trânsito. Por isso, o 
Policiamento Rodoviá-
rio tem intensificado a 
fiscalização desse tipo 
de infração, inclusive no 
período noturno.

A polícia ressalta a im-
portância de destacar 
que o uso do telefone ce-
lular ao volante ocasio-
na uma distração visual 
e cognitiva do condutor, 
ou seja, há perda comple-
ta da atenção durante o 
processo de dirigibilida-
de. Também é importan-
te que o motorista sem-
pre esteja com as duas 
mãos ao volante na con-
dução do veículo.

ATROPELAMENTOS
No período noturno há 

maior risco de atropela-
mentos de pedestres pela 
carência de iluminação e, 
ao mesmo tempo, alguns 
pedestres, ainda insistem 
em cruzar a via em re-
giões de alto volume de 
tráfego, razão pela qual o 
Policiamento Rodoviário 
adota campanhas edu-
cativas e distribuição de 
coletes refletivos, como 
estratégicas mitigadoras 
de acidentes.

A Concessionária Rodo-
vias do Tietê realizará en-
tre os dias 20 e 24 de abril 
a operação do feriado de 
Tiradentes. A expectativa 
é que cerca de 373 mil veí-
culos trafeguem em am-
bos os sentidos pela rodo-
via no período do feriado.

Em virtude da maior 
demanda de tráfego, to-
do o efetivo operacional 
da Rodovias do Tietê es-
tará nas rodovias, garan-
tindo maior segurança e 
agilidade no atendimen-
to aos usuários. As pra-
ças de pedágio também 
operam de maneira di-
ferenciada para a fluidez 
do trânsito.

Além disso, a Rodovias 
do Tietê ressalta que os 
motoristas devem adotar 
algumas medidas antes de 
seguir viagem, para evi-
tar transtornos durante 
o trajeto. A manutenção 

preventiva dos veículos e 
a verificação de itens co-
mo pneus, luzes e freios 
são fundamentais para a 
segurança, assim como o 
respeito às leis de trânsito.

Segundo a concessio-
nária, 44 mil veículos 
são esperados ma Rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101) 
– entre Campinas e Tietê; 
260 mil pela Rodovia Ma-
rechal Rondon (SP-300) – 
entre Tietê e Bauru e 69 
mil pela Rodovia do Açú-
car Comendador Mário 
Dedini (SP-308) – entre 
Salto e Piracicaba.

A revisão de dias e 
horários de pico são: 
20/04/2022 (quarta-fei-
ra) – entre 16h e 22h; 
21/04/2022 (quinta-fei-
ra) – entre 06h e 12h e 
24/04/2022 (domingo) – 
entre 15h e 21h.

Em casos de emergên-
cia, os usuários podem 
entrar em contato com 
a Rodovias do Tietê por 

meio do número 0800 770 
3322 ou através dos tele-
fones de emergência, dis-
poníveis em todo o trecho 
sob concessão. Além dis-
so, nos postos de Serviço 
de Atendimento ao Usuá-
rio (SAU), estão disponí-
veis totens de autoaten-
dimento.

A Rodovias do Tie-
tê faz parte do Progra-
ma de Concessões Rodo-
viárias do Estado de São 
Paulo, responsável pela 
manutenção e operação 
de 415 quilômetros de ro-
dovias: Rodovia Marechal 
Rondon (SP 300), Rodovia 
Prof. João Hipólito Mar-
tins (SP 209), Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguir-
re Proença (SP 101), Rodo-
via Bento Antônio de Mo-
rais (SP 101), Rodovia Dr. 
João José Rodrigues (SP 
113); Rodovia Comenda-
dor Mário Dedini (SP 308) 
e Contorno de Piracicaba 
- Rodovia Ernesto Pater-
niani (SPI- 162/308).

Polícia Rodoviária inicia Operação
Tiradentes 2022 nesta quarta-feira

Rodovias do Tietê estima que 373 
mil veículos circulem nas estradas

A PARTIR DA ZERO HORA FERIADO DE TIRADENTES

Equipes da GCM (Guar-
da Civil Municipal) de No-
va Odessa prenderam na 
noite de segunda-feira 
(18) um rapaz suspeito 
de dano e furto de equi-
pamentos de um contei-
ner que se encontrava 
nas proximidades da es-
quina das ruas Joaquim 
Sanches e Heitor Cibin, 
no Jardim Bela Vista. O 
caso foi apresentado à 
Polícia Civil da cidade co-

mo um flagrante de ten-
tativa de furto.

Segundo o relatório 
interno da ocorrência, 
a equipe Delta, formada 
pelos GCMs Sette e Gal-
ter, patrulhava as ime-
diações quando avistou 
G.H.A.S. “transitando” 
com um alicate corta-
-vergalhão em uma das 
mãos, trajando blusa de 
frio com touca, bermuda 
e chinelos.

“Ao avistar a viatura, 
ele demonstrou atitude 
nervosa, o que ocasionou 

a abordagem. Feita bus-
ca pessoal, em seu bolso 
dianteiro da blusa de frio, 
foram encontrados dois 
cadeados cortados. Inda-
gado, disse ser usuário de 
entorpecentes e que mo-
mentos antes havia sub-
traído os cadeados de um 
conteiner de uma obra na 
mesma rua”, menciona o 
registro.

A equipe solicitou 
apoio da viatura 22 (for-
mada pelo inspetor For-
ti e pelos GCMs Morais e 
Rodrigo). Durante varre-

dura pelas imediações, os 
GCMs constataram da-
nos provocados por ar-
rombamento no contei-
ner e localizaram outro 
cadeado e uma barra de 
pontalete.

“Diante dos fatos, foi 
dada voz de prisão ao 
acusado e foi feito con-
tato com o proprietário, 
o qual compareceu e re-
conheceu seus pertences. 
O detido foi embarcado 
na viatura, juntamente 
com os objetos, e deslo-
cado até a Delegacia, com 

GCM de Nova Odessa prende suspeito
de furto e recupera caminhão arrombado

CONTEINER
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tinha três perfurações 
no corpo. Nenhuma tes-
temunha foi identificada 
oficialmente pelos poli-
ciais para dar mais infor-
mações sobre as circuns-
tâncias do crime. 

O irmão da vítima en-
tregou aos policiais uma 

correspondência com o 
número de uma matrícu-
la que pertenceria ao aju-
dante geral. 

Os policiais preserva-
ram o local até a chega-
da dos peritos do IC (Ins-
tituto de Criminalística) 
de Americana. Depois do  

levantamento feito pelos 
peritos sobre as circuns-
tâncias do ocorrido o cor-
po foi recolhido e levado 
ao IML (Instituto de Cri-
minalística) de America-
na para a realização de 
exame necroscópico e so-
mente depois foi liberado 

aos familiares para pro-
videnciarem o sepulta-
mento. Um policial civil 
esteve no local do crime e 
iniciou a investigação so-
bre o crime. 

Preliminarmente, en-
controu uma câmera de 
segurança de uma resi-
dência nas imediações e 
vai verificar se o equipa-
mento gravou o homicí-
dio ou a fuga do assassi-
no. O boletim de ocorrên-
cia sobre o assassinato foi 
registrado no Plantão Po-
licial. Por enquanto, a po-
lícia não recebeu denún-
cias ou pistas que levem 
a identidade do autor dos 
disparos.  A polícia não 
confirmou se o assassino 
contou com a ajuda de al-
gum comparsa para exe-
cução do crime. Até o fe-
chamento desta edição, 
o autor dos disparos não 
havia sido identificado.

a autoridade policial de 
plantão ratificando a voz 
de prisão em flagrante. O 
acusado permaneceu à 
disposição da Justiça e os 
itens foram devolvidos ao 
proprietário”, finalizou o 
documento interno.

CAMINHÃO

Em outra ocorrência, 
por volta das 4h40 da se-
gunda-feira (18), os GCMs 
Maurício e Piconi faziam 
patrulhamento de rotina 
pela Rua Riachuelo, tam-
bém no Jardim Bela Vis-
ta, quando avistaram um 
caminhão baú modelo 
Ford F250 prata, parado 
no meio da via pública e 
em “estado de abandono”.

“Durante averiguação, 
os patrulheiros consta-
taram que a porta esta-
va destravada e, em pes-
quisa do emplacamento 
e em contato com o pro-
prietário, foi descober-
to que o caminhão esta-
va estacionado defronte 
à residência do mesmo, 
onde provavelmente acu-
sados conseguiram abri-
-lo, mas, devido ao siste-
ma de alarme, o mesmo 
não funcionou e foi aban-
donado a poucos metros 
do local da residência do 
proprietário”, informou 
a equipe. A vítima foi de-
vidamente orientada e o 
bem, restituído ao pro-
prietário sem danos.
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São Paulo 
terá a maior 
roda-gigante 
da América 
Latina

São Paulo 
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Paulo Big Wheel 
(SPBW), classifi-

cada por meio de chama-
mento público, iniciou a 
montagem da maior ro-
da-gigante da América 
Latina. A “Roda São Pau-
lo” ficará em uma área 
de 4,5 mil metros qua-
drados, no Parque Can-
dido Portinari, ao lado do 
Parque Villa-Lobos, zo-
na oeste da capital. Com 
inauguração prevista pa-
ra junho de 2022, o proje-
to integra as ações do Go-
verno do Estado para re-
vitalizar a região do Rio 
Pinheiros. 

“Essa iniciativa é mais 
uma parceria do Governo 
com a iniciativa privada 
para ampliar as opções de 
lazer da população e fo-
mentar o turismo na ca-
pital. Vale lembrar que, 
de acordo com o contra-
to firmado, haverá ações 
e tarifas sociais para que 
comunidades do entor-
no usem o espaço.”, des-
tacou o secretário de In-
fraestrutura e Meio Am-
biente, Marcos Penido. 

De acordo com a em-
presa responsável, a roda 
tem um design único, leve 
e sustentada por cabos ou 
estais especialmente pen-
sados para se integrar à 
paisagem urbana. Serão 
42 cabines de observação 
com capacidade para até 
dez pessoas, ar-condicio-
nado, monitoramento por 
câmeras, interfones e wi-
-fi. A estrutura também 
terá iluminação cênica, 
projetada para interagir 
com a cidade. 

Quando concluída, a 
Roda São Paulo deve ge-
rar 160 empregos diretos 
e indiretos. O empreen-
dimento também conta 
com outros 200 trabalha-
dores na montagem. Os 
recursos para constru-
ção são privados. 

“A Roda São Paulo é 
um exemplo de como 
uma ação de saneamen-
to e melhoria da quali-
dade vida dos morado-
res tem impacto positivo 
no turismo”, lembra Vini-
cius Lummertz, secretá-
rio estadual de Turismo 
e Viagens. 

 O local possui fácil 
acesso com linha de trem 
conectada ao metrô, ôni-
bus, além de ciclovias per-
manentes e ciclofaixas de 
lazer montadas aos do-
mingos e feriados. A ex-
pectativa é receber entre 
600 mil e 1 milhão de vi-
sitantes por ano, cerca de 
10% do atual público fre-
quentador dos parques. 

Para explorar o servi-
ço na área a empresa pa-
gará à Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Am-
biente (SIMA) R$ 141 mil 
mensais ou 10% do va-
lor do faturamento bru-
to (prevalecendo o maior). 
Os valores serão transfe-
ridos à administração do 
parque. O entendimento 
também prevê apoio da 
SPBW na manutenção e 
robusto programa de in-
clusão social e educação 
ambiental a alunos de es-
colas públicas, além de 
beneficiários de progra-
mas e projetos sociais das 
comunidades do Jaguaré. 

“Mais que um ícone da 
cidade, a Roda São Pau-
lo será um novo motor 

Instalação no 
parque Cândido 

Portinari será 
concluída no 

primeiro semestre 
e faz parte da 

revitalização do 
entorno do rio 

Pinheiros

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O programa Novo 
Rio Pinheiros tem 
o objetivo de revi-
talizar este impor-
tante símbolo da 
cidade de São Pau-
lo por meio da ação 
de diversos órgãos 
públicos em parce-
ria com a socieda-
de. A meta até o fim 
de 2022 é reduzir o 
esgoto lançado em 
seus afluentes, me-
lhorar a qualidade 
das águas e integrá-
-lo completamente 
à cidade. 

Por ser um rio ur-
bano, a água não se-
rá potável, no entan-
to, com o projeto de 
despoluição concluí-
do, haverá a melho-
ra do odor existente, 
abrigo de vida aquá-
tica e, principalmen-
te, a volta da popu-
lação às suas mar-
gens com a recupe-
ração ambiental e 
paisagística do seu 
entorno.      | Da Redação

Novo Rio 
Pinheiros 

de desenvolvimento, um 
agente de transformação, 
ao contribuir, no contex-
to do projeto do Gover-
no do Estado de revita-
lização da região do Rio 
Pinheiros, com a valori-
zação dos imóveis, o sur-
gimento de empreendi-
mentos, com programa 
de educação ambien-

tal para escolas públi-
cas, e uma nova relação 
dos moradores e visitan-
tes com São Paulo. Se-
rá um marco no desen-
volvimento urbano e tu-
rístico de São Paulo, que 
vai mostrar a cidade de 
um ponto de vista privi-
legiado, unindo a paisa-
gem urbana e as belezas 

naturais do Rio Pinhei-
ros e dos parques”, afir-
ma Marcelo Mugnaini, 
CEO da SPBW. 

O empreendimento te-
rá uma área de convivên-
cia integrada ao Cândido 
Portinari, assinada pe-
lo escritório Levisky Ar-
quitetos Estratégia Urba-
na. Construída com ma-

teriais sustentáveis, pa-
vimentos permeáveis, so-
luções de reuso de água e 
acessibilidade para pes-
soas com deficiência e di-
ficuldade de mobilidade. 
A área vai ocupar apenas 
3% do parque e receberá 
enriquecimento arbóreo, 
favorecendo a biodiver-
sidade nas margens do 
rio Pinheiros. Será ain-
da permitida a visitação 
de pets no local. 
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